
 

 

Protokoll zum Meeting der Rasse Italienisches Windspiel am 03.10.2019 

 

Ort:  Windhund-Rennverein Untertaunus-Hünstetten e. V. 

 

Beginn: 10.00 Uhr 

 

Ende:  14.00 Uhr 

 

Tagesordnung: 

 

1. Begrüßung 

2. Feststellung der satzungs- und fristgemäßen Einladung 

3. Festellung der stimmberechtigten Anwesenden 

4. Wahl des Protokollführers 

5. Bericht über Zuchtgeschehnisse seit dem letzten Meeting 

6. Bericht über die Zuchtgeschehnisse seit dem letzten Meeting 

7. Diskussion, Koordination und Abstimmung über die Ranglisten 

8. Kleine Abhandlung über Farben und Farb-Genetik bei den Windspielen von Thorsten 

Wertmann 

9. Verschiedenes 

 

 

Zu 1. 

 

Das ZKM Karina Krieger begrüßte alle Anwesenden und Besucher. 

 

Zu 2. 

 

Die satzungs- und fristgemäße Einladung zum diesjährigen Windspielmeeting wurde nicht 

festgestellt, da die Veröffentlichung der Einladung im Verbandsorgan des DWZRV e. V. „Unsere 

Windhunde“ zu spät erfolgte. 

 

Zu 3. 

 

Es wurde festgestellt, dass …. stimmberechtigte Mitglieder, sowie 1 Gast anwesend sind. 

Die Anwesenheit des Gastes wurde einstimmig genehmigt. 

 

Zu 4. 

 

Frau Stangenberg-Frehse meldete sich freiwillig als Protokollführerin. 

 

Zu 5. 

 

Frau Stangenberg-Frehse berichtete über die Zuchtgeschehnisse seit dem 01.01.2019 bis heute 

folgendes: 

 

– Es wurden 49 Deckakte angemeldet. 

– Hierauf wurden 42 Würfe angemeldet, 4 Hündinnen sind leer geblieben. 

– Zur Wurfstärke: 

1 – 1 



2 – 4 

3 – 13 

4 – 12 

5 – 7 

6 – 2 

7 – 3 

Hieraus ergibt sich eine durchschnittliche Wurfstärke von 3,83 (4) Welpen. 

– Aus den 42 Würfen wurden 161 Welpen (90 Rüden, 71 Hündinnen) angemeldet. 

– Weiter wurden 10 Rüden und 15 Hündinnen sowie 1 Rüde für S + L angekört, insgesamt 

also 26 Windspiele. 

– Es wurde weiterhin in Erfahrung gebracht, dass alle Windspiele, die zur Körung angemeldet 

wurden, auch bestanden haben. 

–  Es lagen 3 Anträge auf Sondergenehmigung vor, denen allesamt stattgegeben wurde. 

Zweimal beinhaltete der Antrag die Genehmigung der Zuchtmiete und einmal die 

Vorstellung eines Windspiels zur Phänotypisierung, welches fünf Tage jünger als 15 Monate 

war. 

– Zuchtverstösse im eigentlichen Sinne gab es nicht, jedoch ist ein Windspiel-Züchter nach 

längerer gerichtlicher Auseinandersetzung aus dem DWZRV ausgetreten. 

Desweiteren wurde gegen eine DWZRV-Zuchtstätte, in der u. a. Auch Windspiele gezüchtet 

wurden, eine einjährige Zuchtbuchsperre verhängt. 

 

 

Zu 6 

 

A: Rangliste 

 

Die Ranglisten und Auswertungen sollen besser koordiniert werden, so dass die jeweiligen 

Ranglisten für Ausstellung, Rennen und Coursing zusammen in einer Ausgabe des UW erscheinen 

können. 

Diese sollen gleichzeitig vorab mit Bildern an das ZKM Karina Krieger geschickt werden. 

 

B: Punktevergabe: 

 

Dieser Punkt wurde zunächst rege diskutiert. 

 

Rennen: 

 

Bei der Vergabe der Punkte bzgl. Rennen soll hier jeweils ein Punkt mehr vergeben werden, und 

zwar rückwirkend ab 1.1.2019. 

Dies wurde einstimmig angenommen. 

 

Weiter sollen alle deutschen Rennen mitgezählt werden, sowie alle teilnehmenden Hunde, auch aus 

dem Ausland gemeldete Hunde (nicht wie bislang nur in Deutschland ansässige Hunde). 

Die Neuerungen sollen publiziert werden. 

 

Ausstellungsbereich: 

 

Es wurde rege diskutiert. 

Hier soll die Ungerechtigkeit der Punktevergabe überdacht werden. Es sollen nicht weiterhin die 

gleichen Punkte vergeben werden, da es auf einer kleinen Ausstellung leichter ist, Punkte zu 

erreichen, als auf einer großen Ausstellung. 

 



Es kamen 2 weitere Gäste dazu. 

Die Teilnahme der beiden Gäste wurde einstimmig angenommen. 

 

7. 

 

Thorsten Wertmann referierte über die Farben und die Farb-Genetik beim Windspiel unter 

Zurhilfenahme eines Dia-Projektors. 

 

8. 

Verschiedenes 

 

a. Windspiel Jahresausstellung Trautskirchen 

Das ZKM erklärte, dass die JAS am 26.09.2020 in Trautskirchen stattfinden soll. 

Hierzu soll eine Organisationsplanung stattfinden, um das ZKM zu entlasten. 

 

Die JAS 2021 findet in Greppin statt. 

 

b. DWZRV-Rüdenliste 

Aktualisierungen bzgl. angekörter Rüden im DWZRV sollen an das ZKM gesandt werden. 

 

c. Meeting 

Das nächste Meeting soll evtl. in Kombination mit Seminaren und anderen Rassemeetings 

stattfinden. Genauere Details gibt es hierzu nicht. Es ist zunächst ein Versuchsprojekt. 

 

Soweit dies nicht in der Form stattfinden wird, wird das reguläre Rassemeeting stattfinden. 

Aufgrund der Schwierigkeiten beim diesjährigen Rassemeeting in Bezug auf den Tagungsort wurde 

vorgeschlagen, auf Offenbach auszuweichen. 

 

d. Herr Koch stellte folgende Frage: Start in der Kurve zu gefährlich, Änderungen? 

Diese Frage wurde rege diskutiert. 

 

 

 

 

 

 


